

EL DIARIO DE MURCIA

Precio: cuatro reales al mes.

PERIODICO PARA TODOS

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.



EL SEÑOR

D. JESUS FONTES ROSSIQUE

FALLECIO

en esta ciudad el 25 de Octubre de 1885.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado al Santísimo Sacramento, mañana lunes, 23 del corriente, en la iglesia de San Nicolás, con misas cada media hora, desde el Alba hasta la una.
Su desconsolada esposa, hijas, hermanos, hermanos políticos y demás familia, suplican á sus amigos y personas piadosas que asistan á estos cultos y rueguen á Dios por el alma del finado.

R. I. P.



EL SEÑOR

DON DOMINGO GUIRAO

DE LA ROCAMORA

Falleció en Archena el 15 del actual.

R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán mañana lunes misas cada media hora, desde las siete á las doce, en la capilla del Sagrario del santo templo de la Catedral. Su inconsolable esposa DOÑA DOLORES LINART DE AZNAR, su hija, padres, hermanos, madre y hermana política y demás familia, suplican á sus amigos y personas piadosas, que asistan á estos cultos y rueguen á Dios por el eterno descanso del alma del finado.



CUARTO ANIVERSARIO.

LA SEÑORA

Doña Maria del Cármen Elías

VIUDA DE CADENAS,

Falleció en Madrid el 21 de Noviembre de 1881.

Todas las misas que mañana se celebren en la iglesia parroquial de San Bartolomé, cada media hora, y la Estacion de la Vela y Alumbrado al Santísimo Sacramento, serán aplicadas en sufragio y para el eterno descanso de su alma.

Su hijo el Excmo. Sr. D. JOSÉ DE CADENAS Y ELIAS y demás parientes, suplican á sus amigos y personas piadosas, se dignen concurrir á estos religiosos actos y rueguen á Dios por la finada.

R. I. P.

REVISTA DE LA SEMANA.

Ni ha llovido, ni ha hecho buen tiempo en la semana pasada. Ni ha ido gente al teatro, ni ha dejado de ir. Ni se ha adulterado pimiento, como antes, ni se ha concluido de adulterar. Ni ha hecho frio, ni tampoco se puede decir que calor. Ni todos los dias han sido de trabajo, ni ha habido uno de fiesta completa. No ha habido desgracias que lamentar, pero no ha faltado algo que sentir. Se han falsificado algunos billetes, pero muy mal, tan mal que los conoce cualquiera. Una chica que se fué, se ha vuelto. La fiesta de Santa Isabel, fué grande, pero en iglesia pequeña. Están las calles resbaladizas, pero no se ha caido nadie.

Ha sido una semana de sí y no; de casi casi; de peros y de atenuaciones. No sabemos más que de una desgracia y de una felicidad completas.

Desgracia la de nuestro amigo Carles, perder dos hijos, en pocos dias.

Felicidad la de Almazan, desear un hijo, y que el hijo fuese hija, y le ha salido así.

Cuando Dios lo quiere á uno... lo mismo le dá las penas que las satisfacciones.

Ni la descendencia de Job, ni la de D. Juan Fresco, se acabarán nunca en el mundo.

El ayuntamiento, que no es ninguna personalidad feliz, ha hecho en la pasada semana lo que hace el que se propone arreglar sus cuentas: ver quien le debe para pagar á quien pueda.

Tambien se ha dispuesto á cumplir la deuda de gratitud que tiene para con D. Antonio Cánovas del Castillo, llevando á efecto el acuerdo tomado en 21 de Enero de 1878.

La Audiencia ha trabajado toda la semana sobre causas de poca importancia; pero en ninguna ha pedido el fiscal el sobreseimiento, sino como un otrosí, condicionalmente, para el caso de que no apareciese delincuencia de ninguna clase.

La mísera humanidad no ha sufrido por esas calles mas que la quebrancia de un brazo, el corte de un dedo, el rasguño de una frente, pequeñeces incruentas y cruentas. Un perro de Terranova se tiró á otro de caza, y los dueños de ambos perros palidieron. *Ego vidi.* Latin vulgar, pero ajustado á la Gramática publica-

da por D. Antonio Escartin, con la cual puede uno solo aprender la lengua de Ciceron. Hay quien cree que el latin no sirve de nada; pero considerando que las tres cuartas partes de los libros impresos en el mundo están en latin, se comprende la vulgaridad de los que desprecian el latin porque lo desconocen. Sucede con la lengua latina lo que sucede con una señora muy guapa, que nosotros conocemos, y que tiene cuatro hijas tambien guapas: en hablando con esta madre, ya se sabe como han de hablar sus hijas; y, en efecto, tienen la misma analogia, la misma sintaxis, la misma prosodia y, probablemente, la misma ortografia. El latin es una lengua, madre de bastantes hijos y abuela de algunos nietos, los dialectos.

Y esto no considerando mas que su descendencia, que si se piensa en que esta lengua madre, tiene madre tambien, y abuela, entonces se pone uno, nado mas que con su conocimiento, en relacion con tanta progenie, que por fuerza tenemos que llegar á la lengua madre, á la Eva del palique paradisiaco.

Porque las personas han hablado siempre y no han ladrado jamás, ni vienen del mono, ni Darwin que lo fundó.

El libro, á que nos referimos, tiene para nosotros la importancia de ser de gran trascendencia científica é impreso en Murcia. Lo que tiene de nuevo ese libro, es nuevo aquí y en París, aunque no llamara la atencion de la crítica, que sí la llamará.

En materia de letras, no hay que consignar otra cosa, al hacer la revista de esta semana; al menos de esta clase de letras.

De lo demás, ayer mañana, al salir de nuestra casa, nos tropezamos con la alegría de una boda; y ayer tarde vimos el entierro de una hermana de la Caridad. La boda, la representaban varias jóvenes, que llenaban un coche, y parece que venian del monte; venian cantando, y traian en los ojos algo embriagador, que comunicaba alegría. El entierro no parecía entierro, sino marcha triunfal. Sobre el ataúd, se veía una corona y una hermosa palma; símbolos de la virginidad y del triunfo; alrededor del féretro iban hermanas de la Caridad, niñas y niños del Asilo, unas tristes, otras alegres, y todos llenos de unción, de piedad, de algo que significaba

que rodeaban á una santa y no á un cadáver.

Cuando de esta tierra suben al cielo almas tan hermosas como las de esas mujeres y las de los niños... ¡qué hermoso debe ser el cielo!

CRÓNICA DOMINGUERA.

Estamos en unos tiempos en que ya todo es engaño. ¿Quién lo querrá creer, señores? ¡No he visto caso más raro! He oído decir á personas de crédito bien sentado, que han dado gato por liebre, en la venta de un caballo, ¿á quien?... parece mentira... á don Pedro Zamorano

No saber este señor lo que es bueno y lo que es malo y comprar un Rocinante creyendo ser un gran jaco, es el summum, el non plus, el inri, el intemperatum.

Ya nadie puede creer ni en sus ojos, ni en su tacto ni en su oído, ni en su gusto, ni en lo dulce, ni en lo amargo,

Ahora me explico por qué un médico renombrado miraba á unos enfermeros, que eran unos desalmados, por la espalda y hácia el sitio donde acaba el espinazo.

¿Que les busca usted?—decían algunos por escucharlo.—

Y contestaba: «Que no me fio yo de estos bárbaros; que dudo de que sean hombres; y animales ó diablos, por precision, algun día, tiene que salirles rabo.»



D.ª CARMEN GARCÍA
ALDEGUER,
HA FALLECIDO.

Su desconsolado esposo, hijo, hermanos, tíos y demás parientes, Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su funeral y entierro, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Juan, el primero á las 9 de la mañana, y el segundo á las 3 de la tarde del día de hoy, por cuyo favor quedarán sumamente agradecidos.

Murcia 22 de Noviembre de 1889
El duelo se despide en la puerta de Orihuela.—Casa mortuoria: Corredera, 22.

LA PROVINCIA

CARTAGENA.

—El respetable nombre del sacerdote coadjutor del Algar D. Tomás Anton Perez, ha sido maltratado por el periódico de Madrid «El Cencerro» en un suelto, que hemos leído con indignación.

Pero los inspiradores del suelto de referencia, guiados de móviles que ignoramos, han pretendido manchar el buen nombre del señor Anton Perez y cuando han sido llamados al terreno de los tribunales despues de confesar ser autores del expresado escrito, se han

retractado completamente y dejado en su verdadero lugar la veracidad de los hechos ocurridos, segun consta en el acta levantada ante el notario de la Villa de La Union D. Antonio Miralles, el 11 del actual.

Lamentamos de todas veras las molestias que le hayan podido producir al Sr. Anton, las especies injuriosas vertidas por el periodico de la corte y alabamos su noble proceder de perdonar á los autores y gestionar para que no les falte el pan para alimentar á sus familias.

LORCA.

Se halla enferma de algun cuidado, la hija adoptiva de nuestro estimado amigo D. Rafael Fernandez.

—Las noticias políticas que circularon anoche en esta localidad, animaron alegremente á los elementos fusionistas.

Hubo quien hizo cuentas con la paga del primer mes de empleado.

—Anoche á las ocho llegó á esta el coronel primer jefe de la guardia civil de este tercio, acompañado de una escolta de caballeria del cuerpo, con objeto de pasar revista á los individuos de esta línea.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 20 de Noviembre.

El Sr. Pidal llegará á Madrid mañana. —Los estados de recaudacion y pagos que ayer publicó la «Gaceta», acusan un pequeño aumento en la recaudacion del mes de Octubre: pero la deuda flotante existe ya, aunque no se diga.

—Los telegramas sobre la cuestion de Oriente, permiten abrigar la esperanza de que se localizará la guerra, circunscribiéndola á los pequeños Estados de los Balkanes, ó lo que es lo mismo, que se acabará pronto.

—El ministro de Marina tiene el propósito de dejar reducida la escuadra del Mediterráneo á tres ó cuatro barcos, en cuyo caso se confiaría el mando de la misma á un contra-almirante.

—Anoche fueron denunciados «La Izquierda Dinástica» y «La Canalla».

—Hacer notar con razon «El Globo» que mientras el martes y el miércoles, que se acentuaron los rumores de crisis, subieron los fondos, desde anteanoche, que, con razon ó sin ella, se ha considerado aquella menos inminente, los fondos han vuelto á bajar.

—El duque de la Torre ha pasado la noche muy intranquilo y hoy está más grave que estos días.

—Continúa mejorando el Sr. Vico.

—Muy en breve anunciará la «Gaceta» los días que se han de verificar los exámenes de ingreso en el cuerpo de auxiliares facultativos de minas.

—El Sr. D. Manuel Silvela ha sido elegido por aclamacion vicepresidente del Congreso penitenciario de Roma, y el Sr. Lastres presidente de la seccion primera.

COSAS VARIAS.

AL SEÑOR DE HACHE.

¿Qué empeño mueve tu pluma para quererme mezclar en eso de las charadas que solo lo entiende K? Déjame á mí con mis causas (que bien dan que trabajar) y no sacarme á barrer

en esos asuntos tan enrevesados y oscuros, difíciles de acertar. No conozco á la Demetria ni tampoco al señor K, (sin embargo les ofrezco mi respeto y amistad).

Te mandé la «Teodicea» que habrás recibido ya, (si la han llevado á la Nora donde me han dicho que estás) y, si nó, la verás luego, cuando vengas por acá, y me dirás lo que juzgas de ese trabajo formal, tú que eres tan competente para ello, como el que más y sabes de filosofías lo que yo de melitar.

Post-scriptum.

No me busque las cosquillas, mi apreciable señor K. ni me tire de la lengua porque no quiero charrar, pues las razones que tengo son de peso ¡voto vál! Yo no tengo el comodín de firmar con inicial y mi apellido, que sirve para coser y afeitar, pincha, corta, raja y lima y hasta sirve de puñal, no es cosa de que le usen con notoria impunidad, ¡Abajo, pues, las caretas! ¡Despojarse del disfraz! Y sepamos de una vez quien es H y quien es K.

Al buen Virgilio conozco y con él no temo entrar en franca y reñida lid pero ¿con fantasmas? ¡cál! ¡Guarda el bulto Colasillo! ¡No te espongas, buen Colás! que no sabes quien es H y desconoces á K.

Carambola, carambilla... déjenme ustedes en paz y saquen á la palestra á Baquero, á Madrigal, á Llinares, á Visedo, y á Rafael Almazán, y no se ocupen ustedes de mi personalidad, á no ser para mandarme lo que me quieran mandar.

ACERO.

REMITIDO.

Sr. Director del DIARIO: Contando con su amistad, le suplico que me excuse como á Vd. le plazca más, con mi buen amigo H. y con el señor de K., que me traen y me llevan sin querer dejarme en paz.

Yo no conozco á Demetria, se lo digo de verdad; pero aunque la conociera creo que estaria mal el sacarla á relucir para hacerla sufrir mas. Estoy metido en mi concha, en mi contabilidad, vulgo depositaría de la Casa Provincial; ni quito ni pongo H. ni pongo ni quito K. leo á los dos con placer y me gustan á cual mas.

VIRGILIO.

Un jóven muy conocido, maestro en el arte de manejar el sable—metafóricamente hablando,—se presentó el otro día en casa de un tío suyo, que estaba gravemente enfermo.

Lo encontró poco menos que espirando; pero esto no le impidió empuñar su arma favorita.

—Tío, estoy en la mayor necesidad... ¿Puede V. darme 50 duros?

—¡Infame! ¿Qué manera es esa de hablar á un pobre moribundo?

—Pero tío, si V. se muere, ¿con qué voy á comprarme traje de luto?

Un sastre prueba una levita negra, severa y sencilla á un parroquiano. Esta nota que le aprieta algo la prenda.

—¿Qué le parece á V.?—pregunta el sastre.

—Que es uua levita severa, pero justa.

AURORA.

Antes que luzca el sol nace la aurora, bebiendo vida y respirando amores, devolviendo perfumes á las flores, que la encarnada luz tibia colora, y alejando del alma los dolores.

ZOATR.

NOTICIAS LOCALES.

Anteanoche se cometió un robo consistente en 50 duros y una caja de pañuelos de seda, en la casa de comercio que hay junto á la cerería de la plaza del Marqués de Camachos, habiéndolo penetrado los ladrones por una puerta que dá al callejon de la espalda de dicha plaza.

Mañana se verá en la Audiencia una causa del juzgado de la Catedral, por lesiones.

El Sr. D. Federico Gomez Cortina ha aceptado el cargo de químico analizador de todos los géneros que han de venderse en «La Cooperativa» y que puedan sufrir alteracion nociva á la salud.

Para representante de dicha sociedad en el almacén de géneros de la misma, ha sido nombrado D. German Mauricio.

Ha fallecido Sor Dolores Serra Colomines Hermana de la Caridad que era en el hospital de San Juan de Dios. Dios le habrá dado su gloria. El funeral se verificará en la iglesia del hospital, mañana lunes á las diez de la mañana.

Para abono del contratista de cierres metálicos, se han librado al pagador de la Fábrica de la Pólvora D. José de Lara, 6.324 pesetas.

Anteayer fué conducido al hospital por un agente de orden público, un individuo herido en una mano con arma de fuego, sin que se haya sabido del agresor.

Anteayer entró en el hospital una mujer herida en la cabeza.

D. Fernando Perez Vidal, en nombre de D. José María Hurtado y Montesino, ha presentado la memoria, planos, pliegos de condiciones facultativas y presupuestos relativos á la instalacion de una vía férrea sobre el muelle de Alfonso XII, en el puerto de Cartagena.

En el programa repartido por el Sr. Bernabé, anunciando la fun-

cion de hoy en la Plaza de Toros, ofrece variados ejercicios ecuestres por las señoritas Bernabé, Rosalía Paquita, y por el director. Además la Srta. Venus (R) trabajará en la cuerda floja, se presentará el nuevo artista Sr. Tafalla y los hermanos Coptos, llamados los Sibons. La funcion promete.

En la «Gaceta» del día 13 se ha publicado el anuncio de la subasta de espartos sobrantes de los montes de Cieza.

La comision provincial de Hacienda ha devuelto informado, el expediente sobre colonia agrícola de la hacienda Torre de Saavedra, de la Sra. D.^a Maria Diez de Riquero, Condesa, viuda de Alcoy, en termino de San Javier.

La Direccion general de rentas estancadas ha aprobado los presupuestos del papel de oficio para tribunales, formados por las Audiencias y juzgados de esta provincia, para el año de 1886.

La Direccion general del Tesoro publico ha acordado abrir un crédito de 1810 pesetas para gastos de material de telégrafos.

La recaudacion habida el día 20 en los fielatos de consumos de esta capital, importa 1.253 pesetas 43 céntimos.

Se ha dado orden á los alcaldes de los partidos rurales, para que pasen á la Administracion de Hacienda á recoger las cédulas personales del ejercicio de 1885-86, dándoles un plazo de 8 dias para verificarlo.

El alcalde del Rincon de Seca ha manifestado al de esta capital que en su partido existen unas balsas donde lavan ropas, que es conveniente desecar por las miasmas que producen con perjuicio de la salud pública.

Dice «El Noticiero» de esta ciudad:

«Hace pocas noches fueron sorprendidos en la senda de Casillas, unos huertanos, por hombres disfrazados con largas barbas y trajes especiales, que salieron de un cañar, y exigieron á los transeuntes el dinero que llevaran.

Uno de ellos, arrojó á un azarbo uno de los huertanos porque no llevaba dinero, y porque hizo cara á los desconocidos.

Avisamos á la autoridad para que garantice la seguridad personal.»

La guardia civil del puesto de Cieza ha capturado á Miguel Caravaca Garcia (á) «Conejo», que estaba reclamado por el juzgado de instruccion de Huercal-Overa.

Una circular recibida en la Administracion de Hacienda, de la Direccion general de estancadas, establece la tarifa que ha de regir

para la expendicion de tabacos desde primero de Enero de 1886 y la nueva reforma que se hace en este asunto: desde el 31 de Diciembre próximo quedan suprimidos los premios de expendicion que vienen rigiendo por la venta de tabacos.

El contratista de los acopios de conservacion, en el actual año económico, para las carreteras de Albacete á Cartagena, Murcia á la Puebla de D. Fadrique y Puerto de la Losilla á Yecla por Jumilla, don Manuel Plana y Diaz, ha cedido las referidas contratas á favor de D. Francisco Frutos Maiquez, cuya cesion ha sido aprobada por el Sr. Gobernador de la provincia.

En Yecla ha sido capturado por la guardia civil el presunto autor del robo de 500 pesetas á Manuela Vizcaino, en Montealegre, provincia de Albacete, Antonio Piqueras Gomez, ocupándole en el acto de su detencion 72 pesetas, 90 céntimos.

La Direccion general ha dispuesto conceder prórroga por 30 dias á D. Juan Delgado para que pueda tomar posesion del cargo de alcaide de la carcel de Yecla.

Examinados por el conservatorio de artes los documentos presentados en este gobierno de provincia por D. Sebastian Cutillas, morador en Jumilla, en solicitud de una patente de invencion, se han encontrado ciertos defectos que el interesado tiene que subsanar antes de terminar el plazo de dos meses.

Para atenciones de marina ha recibido la Administracion de Hacienda 15 libramientos importantes 39.215'20 pesetas.

Ayer á las 8 de la mañana fué acometido de un dolor de costado un hombre, forastero segun parece, y trasladado á casa de nuestro amigo D. Agustin Ruiz, fué socorrido inmediatamente.

Al visitar la audiencia ayer á los presos de la cárcel se encontró con algunos enfermos pobres de los que necesitan medicinas, aunque no estan para ingresar en el hospital, sin tener un establecimiento que se las facilite. Suplicamos al Sr. Alcalde, que autorice al médico de la cárcel para que mande sus recetas á cualquiera botica, como hacen los demás médicos titulares.

Para el 28 del actual están citados en el despacho del Gobernador de la provincia, los peritos que han intervenido en el expediente para la expropiacion de terrenos de la mina «Dolorosa, Desechada» y sus demasías.

Ayer recibimos una atenta invitacion de D. Rafael Almazan para que concurreramos á su casa á

las 6 de la noche. Suponiendo que seria para obsequiarnos, celebrando el natalicio de la niña con que le ha favorecido el cielo, no asistimos, por ser hora, la de la cita, muy ocupada para nosotros. Pero agradecemos el recuerdo.

El entierro de la hermana de la Caridad fué ayer presidido por el Sr. Gobernador, acompañado de varios diputados provinciales.

Si los chicos de la banda se retrasaron algunos minutos de la hora de la cita, fué, precisamente, porque estuvieron ensayando un nuevo responso, que querian tocar por primera vez en el entierro de dicha hermana.

En la casilla de la Cooperativa de empleados, situada junto á la Pescaderia, continúa expendiéndose carne de cerdo y embutidos, para los asociados y el público, debiendo advertirse que dichos cerdos se degüellan diariamente en la Casarastro y que son reconocidos previamente por el inspector facultativo de carnes.

En la posada nueva del Malecon fué detenido en la noche de ayer por los guardias municipales un cerdo que se estaba preparando para venderlo al público, por resultar del reconocimiento facultativo que se hallaba en malas condiciones para el consumo, en vista de lo cual se dispuso su inutilizacion y enterramiento en Floridablanca.

Firme con los defraudadores y enemigos de la salud pública, señor Alcalde.

Nuestro amigo el notable violinista D. Sixto Hernandez, con el aventajado joven pianista D. Francisco Soler, se propone salir á una excursion artistica por esta provincia, dando conciertos en los principales pueblos. Les auguramos un buen éxito en su empresa, pues el mérito de dichos artistas, hará que deseen oírles más de una vez, donde quiera que se presenten y haya aficionados á la buena música y á los buenos profesores.

Se han hecho pedidos de toda clase de géneros de consumo para el abastecimiento del almacen de la Cooperativa de empleados. Para el 10 del próximo Diciembre, probablemente, podrán ser satisfechas las demandas de los asociados y del público.

Ayer salió el director de carreteras provinciales á girar una visita de inspeccion á la del Palmar á Mazarron.

Antes de anoche tuvo lugar la procesion anunciada con la Santísima Virgen de los Dolores, desde la capilla de San José á la iglesia de San Juan, concurriendo las principales familias de esta parroquia y de Santa Eulalia, hallándose iluminadas las calles del tránsito. D. Arturc Anton, secretario del

Gobierno, conducía el estandarte y los Sres. Fairén, Sandoval, Gonzalez del Valle y un sobrino de don José Leante á la imágen. Detrás iba la música del Sr. Raya.

Ayer se le hizo la funcion, á la que concurrieron muchísimas personas, pronunciando D. Joaquin Ayuste un sermón elocuentísimo.

Un subalterno del penal de Cartagena ha sido suspenso de empleo y sueldo por un mes, por haber permitido una falta lijera contra el régimen disciplinario.

El «Boletín Eclesiástico» de esta diócesis publica:

Circular sobre el nombramiento de la Junta del Censo y Arreglo parroquial, que la componen el señor Provisor y los canónigos Sres. Milla, Martínez del Aguila y Lopez Belmonte.

Otra para que solamente se escriban en papel sellado las solicitudes que hayan de tener efecto en los tribunales civiles ó eclesiásticos, de las que se dirijan á S. E.

Otra sobre la Autoridad de los curas parrocos en sus feligresias.

Nombramientos: De D. Juan Cerezo, para ecónomo de Jumilla; de coadjutores: de San Juan, de Albacete, á D. Francisco Bellon; de la Purísima, de idem, á D. Miguel Artero; de Bermate, á D. José Juan Peral; y de Abanilla, á don Antonio Riquelme.

Defunciones: D. Pedro Bautista Valverde, pbro., en Mula, á los 79 años; Sor Dolores Capdepon, en idem, á los 72; Sor Isabel Cuadrado, en Santa Ana, de esta ciudad, á los 47.—R. I. P.

Suscripcion para los enfermos del cólera: ha llegado á 41.269 pesetas y van repartidas 41.059.

†

D. Pedro Arévalo
 NAVARRO,
 ha fallecido.

Su desconsolada esposa, hijos, hija política, nietos y demás parientes,

Suplican á sus amigos rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma, y asistan á su entierro y funeral que tendrán lugar en la parroquia de Santa María, el primero á las tres y media de esta tarde, y el segundo á las ocho del día 23 por cuyo favor, les anticipan las gracias.

Murcia 22 de Noviembre de 1885.
 El duelo se despide en la Puerta de Orihuela.—Casa mortuoria: Lucas, 2.—No se reparten esquelas.

El contratista de bagajes ha expuesto al ayuntamiento, que con arreglo á las condiciones de su contrato, no está obligado á facilitar á las clases civiles y militares, mas que los que se le manden por orden del Alcalde.

A 284 pesetas 14 céntimos ascienden los gastos hechos por el Ayuntamiento en la semana que

hoy fina, en la composicion y adoquinado de las calles de Cadenas, Aistor y plaza de S. Ginés.

El «Beletin oficial» de ayer, contiene:

Continuacion del Código de Comercio.

Real orden suprimiendo en la «Gaceta» el parte sanitario.

Otra aclarando un decreto, á peticion de varias sociedades mercantiles.

Relacion de las operaciones facultativas que practicará el ingeniero de minas D. José Asensio Sandoval, desde el 25 de Noviembre al 10 de Diciembre próximo, en los terminos de Totana, Aledo y Lorca.

Circular del Decreto general de Beneficencia y Sanidad sobre las atribuciones del comisario regio en la costa occidental de Africa.

Acuerdos de la comision provincial en la sesion del 12 del corriente.

Citacion al marinero desertor Pedro Expósito Vega.

Dia de haber de los empleados del ayuntamiento de Ricote.

Cuenta de gastos menudos del ayuntamiento de Bullas.

Citacion por el juzgado municipal de la Union á Manuel Parra Villegas.

Y por el de instruccion de Cartagena á Juan Bautista Fernandez Nolasco.

El conserje del Teatro ha dado parte de que los portiers de los anfiteatros están inservibles, á causa de haberlos destrozado con navajas y de otros modos.

Tambien ha habido quien ha tratado de arrancar un aparato de gas en el paraiso, cuyo hecho se advirtió al ver la llamarada del gas.

Igualmente dá cuenta el conserje de otros hechos que desdican mucho de un público culto.

Se ha terminado el adoquinado de la calle de Cadenas, con el cual se puede cruzar ya esta ciudad, pisando adoquin, por su trayecto más largo, desde la Puerta de Casilla á la Puerta de Orihuela.

La comedia titulada «Las tres jaquecas», llevó anteanoche alguna gente mas que de ordinario al teatro de Romea. Se comprende que haya gustado esa obra mucho, donde se hayan exagerado sus situaciones equívocas, donde hayan exagerado el lujo de sus trajes cuatro de las cinco actrices que en ella toman parte; donde lo que pasa en la escena, sea de algun modo reflejo de lo que sucede por fuera; pero aquí, donde solo podía tener eco lo que dicha obra enterra de cómico, en general, agravalativamente, por la novedad. desempeño, que debió ser delizado, se resintió de falta de ensayos; pero dijeron con gran naturalidad sus respectivos papeles las

Sras. Rosas, Perez y Calle; y de ellos, es justo nombremos á los Sres. Robles y Oliva.

La ingeniosa y chistosa pieza de Vital Aza, «Parada y Fonda» gustó más; y la hicieron muy bien los Sr. Catalan y Robles.

SUBASTA VOLUNTARIA.

El dia 2 del próximo mes de Diciembre, y hora de las once de la mañana, tendrá lugar en mi Notaria, la de una hacienda titulada «Lo de Romo», sita en este término, partido de Torreagüera, pago de las Cañadas de San Pedro, de caber 42 hectáreas, 38 áreas, 10 centiáreas, equivalentes á 379 tahullas, con 1.648 olives, 95 plantones de idem, 27 granados, 61 higueros y varios plantones de idem, 58 almendros, 21 algarrobos, 11 moreras, 11 frutales de varias clases, 12 naranjos, 2 palmeras, y 3 rodales de paleras.

Era de pan trillar, algibe, un grupo de casas de un solo piso para los cuatro labradores, con las cuadras correspondientes, 3 hornos para cocer pan. Contiguo á este edificio, se encuentra la almazara ó molino de aceite, con una prensa de hierro, rulo y solera, 4 aclaradores, caldera y demás útiles necesarios para la elaboracion del aceite; una bodega con 8 tinajas empotradas, y ocupa todo el edificio 718 metros 40 centímetros superficiales. Además existe la casa principal de un solo piso, que ocupa una superficie de 220 metros, y el andén que existe delante de la casa mide 117 metros 92 decímetros. Linda toda por Levante tierras de los herederos de D. Gerónimo García Rubio, Mediodia la sierra Artaona, Poniente y Norte rambla del Collado.

El tipo para la subasta son 36.131 pesetas.

Los títulos de propiedad, certificacion de libertad de cargas y pliego de condiciones, están de manifiesto en mi estudio.

Murcia 16 de Noviembre de 1885.
PEDRO MANRESA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 21.

Termómetro.—Temperatura mínima, 6'5.—Máxima á la sombra, 18'2.—Al sol, 23'5.—Media, 12'4.

Barómetro: presion á las 9 de la mañana 756'0 mm.—A las 3 de la tarde, 753'4 mm.—Media 754'7 mm.

Higrómetro: Humedad á las 9 de la mañana, 88'.—A las 3 de la tarde, 89'.—Media, 84'.

Anemómetro: Rumbo y fuerza del viento: por la mañana, calma de S. O.; por la tarde, brisa de N. E.

Estado del cielo: por la mañana; cubierto con tiempo alto de O.—Llueve escasamente desde las 7.—Por la tarde, despejado; nubecillas de O.

Lluvia recogida en el pluviómetro, 1' mm.—Evaporacion del dia anterior, 5'5 mm.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Santa Cecilia vg. y mr.
Mañana, S. Clemente p. y mr. y Santas Felicitas y Lucrecia.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de San Antonio y Capuchinas.

En la primera por D. Casto Lerma y demás difuntos suyos, misas de hora.

Y en la segunda por los dituntos de D.ª Mercedes Falguera, misas de hora.

Mañana, en San Bartolomé, por D.ª Carmen Elias de Cadenas, misas de media en media hora.

Y en San Nicolás, por D. Jesús Fontes, misas de media en media hora.

CULTOS.

Continúa en Madre de Dios el novenario á la Inmaculada Concepcion, predicando hoy á las tres y media de la tarde, el Sr. D. Antonio Ayala, coadjutor de Santa Maria.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta tarde *Las tres jaquecas* y *El autor del crimen*. Para esta noche *Guzman el bueno* y *La capa de Josef*.

ACADEMIA

preparatoria para oposiciones al Banco de España, dirigida por los señores DON MIGUEL DE MOYA y D. ANGEL DE DIEGO, oficiales de la Sucursal del mencionado Banco en esta plaza.

Anunciada la convocatoria para las oposiciones que han de dar principio en 15 de Enero próximo, se abre una clase especial de preparacion completa para las mismas. Dirigirse calle de la Corredora, 29, de 8 á 10 de la mañana y de 5 á 8 de la tarde. 3-3

COK

á 8 reales el quintal en la fábrica de gas. 10-5

Magra, tocino y embutidos, á SATISFACCION.

El escandaloso abuso y empleo de carnes averiadas ó de sustancias nocivas y perjudiciales á la salud, en la confeccion de los embutidos, hace que el público mire con prevencion el consumo de ellos, mayormente después de los casos que se han dado de indigestiones y enfermedades, por esa causa.

Pero como quiera que ese no es motivo justificado para anatematizar ese comestible, ni para que suframos el consiguiente perjuicio los que á su elaboracion y venta nos dedicamos, yo me permito hacer, por medio de las columnas de este popular periódico, esta aclaracion invitando á que acudan á mi antiguo establecimiento, plaza de la Carnicería, núm. 9, esquina á la calle de Ruiperez, harto conocido del público murciano, seguros de que habrán de quedar satisfechos, tanto del género en cuya confeccion se emplean carnes ricas de cerdos sanos y cebados á propósito para mi dicho establecimiento, como de los precios, mas baratos que ningunos en ésta, y que son los siguientes:

- Magra con hueso, 1'75 pesetas, kilogramo.
- Id. sin hueso, 2'25 id. id.
- Lomo, 2'50 id. id.
- Tocino fresco, 1'50 id. id.
- Id. saladillo, 1'75 id. id.
- Morcillas, 1'40 id. id.
- Butifarras, 2 id. id.
- Longaniza, 3 id. id.
- Sarchicha, 3'75 id. id.
- Blancos, 3'75 id. id.
- Manteca derretida, 2 id. id.
- Costillejas, 1'25 id. id.
- Cabeza, 1'25 id. id.

ACEITE DE COSECHERO.

Se vende de superior clase, al por mayor, desde 5 arrobas en adelante, á 47 reales arroba, en la plaza de D. Pedro Pou, núm. 18. 25-3

SE VENDE una tartana de muelles, de seis asientos. Para tratar de ella, en la posada del Aguila.

COLOCACION. Se necesita un jóven, como de diez y ocho años, que sepa leer y escribir, para criado de todo servicio, en la casa en que se ha de colocar y para mandados fuera. Se darán más detalles

en esta imprenta, de dos á tres de la tarde.

QUINTAS. IMPORTANTISIMO.

A los interesados en la última quinta y los que han de ingresar en caja, en primeros de Diciembre próximo, tanto los destinados á Ultramar como á la Peninsula, pueden redimirse con solo la entrega de CINCO MIL REALES, depositados en la casa banca de D. José Casalins, por medio de la concesion otorgada por el Gobierno de S. M. á D. Ramon Felipe, vecino de Lérida, en Real orden de 24 de Junio último.

Para más minuciosos detalles, dirigirse á las oficinas del UNICO y exclusivo representante en esta provincia D. Rafael Lax é Ibañez, situadas en la calle de San Antonio, núm. 4. 13-3

SUBASTA VOLUNTARIA.

Venta de una casa.

Para el dia veinte y ocho del corriente mes de Noviembre y hora de las doce de la mañana, tendrá lugar en la Notaria de D. Rafael Blanes Serra, calle de Jara, núm. 29, la venta en subasta voluntaria de la casa situada en la ciudad de Cartagena, calle de los Cuatro Santos, señalada con los números catorce y diez y seis, cuya casa se halla en construccion, y tiene diferentes maderas labradas, sin colocar en la misma.

Servirá de tipo para el remate la cantidad de sesenta mil pesetas líquidas, sin que en ella se comprenda los capitales de censos y pia memoria, que afectan al inmueble, y que aumentan su precio. No admitiéndose postura que no cubra al referido tipo. Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en la expresada Notaria, y la indicada casa estará abierta todos los dias de nueve á las dos de la tarde.

Se advierte que el que resulte postor tendrá que consignar en el acto y en dicha Notaria, la cantidad de cinco mil pesetas, á cuenta del precio, y que no podrá diferir por más de ocho dias, bajo pena de pérdida de las cinco mil pesetas, la entrega del resto, en cuyo acto se le otorgará la escritura de venta.

Dicha subasta será por pujas á la llama durante treinta minutos.

DINERO.

Se facilita en el acto sobre alhajas y otros efectos en el establecimiento de préstamos, calle de Zambrana, núm. 29. 10-10

IGRAN BARATO.

En la tienda de quincalla y paqueteria de la calle de la Platería, núm. 60, se realizan todos los géneros existentes.

Tambien se traspasa dicha tienda. 60, Platería, 60. 15-11

SE VENDE una accion de la mina San Julian, sita en el término de Mazarón. De su módico precio y demás antecedentes darán razon en la calle de Madre de Dios, núm. 12, principal, izquierda. 3-2

DÁTILES. El conocido datilero Marcos Amorós, ha abierto su despacho en igual sitio que el año pasado, calle de la Frereria, esquina á la del Sol, donde encontrarán sus parroquianos lo que deseen en dicho género. 5-2

VENTA DE CASA.—Se vende la número 7 del Paseo de Garay, en esta ciudad.

Tiene tres fachadas; dos al paseo y una á la calle de la Gloria.

Es de libre disposicion y con titulacion corriente. Puede verse todos los dias no feriados de 10 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde, y tratar directamente con el dueño, ó con la persona encargada por el mismo, que habita en la referida casa. 10-8